

Il faut que les pénitens et pénitentes n'aient pas confessé tous leurs péchés, et Dieu s'en venge en bloquant le Grand Tronc sur toutes les voies ferrées du Canada.

Je ne vois pas d'autre manière d'expliquer le déchaînement furieux des ouragans.

* * *

Ste. Irène et St. Félix sont deux gentils petits saints, bien cirés bien pomponnés, bien astiqués ; ils ont chacun un trou dans la gorge et de jolies petites mains ; mais ils sont exigeans en diable.

Figurez-vous qu'ils ont fait dire à l'abbé Picard, dans la chaire de Notre-Dame, que ceux qui ne donneraient rien à la quête qui serait faite pour leur acheter une nouvelle parure, perdraient toutes les grâces de la neuvaine. Cependant, ils sont depuis quinze jours l'objet d'une adoration perpétuelle. J'ai été contempler de mes yeux attendris la dévotion touchante qu'on leur témoigne, et je n'aurais jamais cru qu'avec une si grande jeunesse, ils eussent un esprit d'exploitation si merveilleusement développé.

Quand on est saint, il est vrai, on se transforme à discrétion, et l'on prend vite les habitudes du pays où l'on va.

* * *

Le monde va-t-il être couvert d'un nouveau déluge ? Tout porte à le croire :

En Canada, il y a quinze pieds de neige entassés sur le sol. Dans la Californie, dans la Louisiane, dans l'Amérique Centrale, il tombe depuis un mois des pluies torrentielles ; tous les travaux agricoles sont abandonnés.

On aurait bien dû nous prévenir trois cents ans d'avance, ce n'était pas trop pour construire une arche capable de loger toutes les bêtes du Canada.

Le *Nouveau-Monde*, la *Minerve*, et *L'Ordre* trouveront toujours à se loger, sans qu'il leur en coûte rien.

La presse religieuse sera surabondamment représentée ; mais que deviendra le commun du troupeau ?

J'ose encore espérer dans la clémence du Seigneur. Il ne voudra pas, non, il ne voudra pas qu'un nouveau déluge arrive avant que Mr. Cartier n'ait conclu son achat de la baie d'Hudson, ou qu'il soit fait milord.

Il y a tant de choses en suspens, à peine ébauchées, le chemin de fer intercolonial, les fortifications de Lévis, le code municipal du Bas-Canada, et le bill Ouimet pour mieux accaparer la propriété qu'on tarde toujours à présenter en Chambre, malgré les vives instances de l'archevêque

* * *